

CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERES GENERALES

Año XVI.

Sábado 17 de Julio de 1875.

Número 1.652.

La Crónica Meridional.

LA CUESTION DEL PONTIFICADO POR CASTELAR.

(Continuación.)

Yo creo que el Papa ha hecho perfectamente en no darse á las aventuras de una resistencia extrema y al aparato de una excomunion mayor. Quizá no contará con el clero italiano, parapetado tras la idea de que el asunto era un puro asunto político. En Italia el clero es eminentemente social por lo mismo absorbe por todos sus poros el espíritu de esta sociedad. A quien se le dijera que Nápoles ha renunciado casi desde 1860 á su procesion de Corpus no lo creería. Ignoro si cayó la fiesta del Corpus en tiempo del Cantón allá por nuestra bella Valencia; pues el Cantón hubiera celebrado las procesiones, fiestas indispensables á los valencianos. He oido á gente del pueblo quejarse de Roma de que el Papa haya suspendido las ceremonias en San Pedro, pero no por carecer de esa expansion religiosa y de ese alimento espiritual, sino por carecer de las materiales ventajas que reportaba á su salario la presencia de tantos extranjeros como acudían al cebo de los espectáculos. Es frecuente ver aquí en capillas, donde está expuesto el Santísimo, á curas que enseñan en voz alta y con ademanes de irreverente olvido, cualquier obra de arte á sus amigos. Eso sería imposible en España.

Nuestras gentes no me creerían si les anunciase que el custodio cercano á las cien lámparas encendidas en torno del sepulcro de San Pedro, lleva hoy mismo, bajo las bóvedas de la primera entre todas las iglesias del mundo, la gorra puesta. En el alma de vuestro clero hay, lo mismo que en el alma de vuestra nacion, un fondo de excepticismo. La idea pagana se ha conservado siempre, y ese grano de la sal del naturalismo antiguo, os preservara de los excesos y violencias á que todavía se entrega por la causa religiosa una parte de nuestro clero, y otra parte de nuestro pueblo allá en las montañas

del Norte. Italia no ha sido, ni en los tiempos de fanatismo, una nacion fanática. En España, el fanatismo está de tal suerte arraigado, que cambia de creencias sin cambiar de naturaleza. Es el defecto de raza tan enérgica, tan tenaz, tan valerosa como la nuestra, que todavía conserva, con su exceso de vigor físico, su exceso de vigor moral.

Vosotros los italianos conoceis mejor que nosotros la realidad, la vida, y os amoldais á sus exigencias. Aun me dura el estupor grandísimo que me causó el saber, hace días, la existencia real y efectiva de curas elegidos por el pueblo en varias ciudades y regiones italianas, curas, que se creen ya tan curas como si los hubiera elegido su prelado. La excomunion mayor, les alcanza desde los piés hasta la cabeza, y sin embargo, administran los sacramentos como si estuvieran libres de toda irregularidad. Id con esas á las gentes de nuestra nacion y de nuestra raza. Hablábase una señora, ecuatoriana, ayer mismo, de su patria y mentaba al arzobispo de Quito. Decíame que era liberal, muy liberal, y que habia venido al convento con la idea principalmente, de recabar la supresion de los conventos. Y como yo le preguntase con quien habia votado en el asunto de los asuntos, me respondió, extrañando mucho mi pregunta, que con los partidarios de la infalibilidad. En Italia el clero es menos inflexible y no sigue al Papa. El Rey se queda con la excomunion y con los sacramentos. Ya hubieran hallado con curas italianos alguna puerta falsa por donde meterlo en la Iglesia.

«Nosotros, nada adivinamos ni queremos adivinar respecto á la eleccion del nuevo Papa. Dicen unos que será elegido el cardenal de Sienna; dicen otros que será elegido el cardenal de Nápoles: nadie puede averiguar quién será el elegido. Nos apartamos de todo intento de influjo, porque las cosas imposibles no se deben jamás intentar; y nos redujimos á mostrar prácticamente que el Cónclave tendrá entre nosotros una libertad y una autoridad imposibles fuera de Roma.

(Continuará.)

PARTE OFICIAL.

Día 13 de Julio.

Hoy publica la «Gaceta» el acta de la conduccion al Escorial, y entierro del infante D. Sebastian.

Publica tambien el periódico oficial una real orden del ministerio de Fomento dando de baja en el escalafon de catedráticos á D. José Monlau, por abandono de destino en 1872.

Por Hacienda se dicta una real orden ampliando la habilitacion de la colonia de San Pedro Alcántara para el desembarque de maderas y otros efectos.

Otra dando las gracias á los individuos que han compuesto el tribunal de oposiciones para las plazas de letrados de Hacienda.

La «Gaceta» de hoy publica, además de las disposiciones de que en otro lugar damos cuenta, el real decreto del ministerio de Gracia y Justicia, que ayer anunciamos, estableciendo reglas para la provision de las escribanias de actuaciones, y otros dos decretos del ministerio de la Guerra, de que tambien habiamos hablado, admitiendo la dimision al mariscal de campo D. Odon Macías y Montoya del cargo de segundo cabo de la capitania general de Cataluña, y nombrando para reemplazarle al mariscal de campo D. José Arrando y Ballester, comandante general de division en el ejército de dicho distrito.

Tambien publica el periódico oficial la real orden disponiendo que durante la enfermedad de D. Francisco Silveira, se encargue del despacho de la secretaria de Gobernacion el director de Beneficencia D. Salvador Lopez Guizarro.

Nos aseguraban hoy que los individuos ó la persona de quienes se ha dicho que no harian cuestion de gabinete lo que consideran solo como cuestion de conciencia, sostendrán esta opinion hasta en las Cortes, porque no consideran imprescindible que haya unanimidad de votos para que un principio triunfe por mayoría; que por esta razon el señor marqués de Corvera presentó anoche su voto particular favorable á la Constitucion del 45, y por eso consigna en el preámbulo de su dictámen que, no estando conforme y no pudiendo transigir respecto á la base religiosa, no lo hace tam-

poco en las demás; pero que se debe tener en cuenta que dicho señor firma solo este voto.

GUERRA CIVIL.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes noticias y telegramas recibidas referentes á la guerra civil.

«Norte.—El comandante general de las fuerzas de Navarra da conocimiento de haber llegado las que ha dispuesto marchen á Sangüesa, sin novedad.

Por conducto seguro se sabe que en Estella reina gran pánico y desaliento por la accion sobre el camino de Vitoria pues han llevado al hospital de Irache mas de 300 heridos, dejando en los pueblos del tránsito gran número de ellos.

El batallón Riojano (Clavijo), 4.º de Alava, 3.º y 6.º navarros han sufrido inmensas pérdidas. El pavor que produjeron las cargas de caballería del regimiento del Rey, hizo despeñarse á mas de 400 hombres, quedando muertos y gravemente lesionados casi todos. El nombramiento de Pérula, impuesto por la soldadesca, causa gran disgusto, inurmurando públicamente los que proceden del ejército y los antiguos carlistas. Los jefes carlistas ocultan con gran rigor los sucesos de Centro y Cataluña. Han sacado artillería de Estella, conduciéndola por el túnel de Lizárraga.

Centro.—El general en jefe participa que asegurado el Maestrazgo y tomada las disposiciones con las fuerzas que allí quedan, puede él marchar con dos divisiones á donde haga falta segun la direccion de Dorregaray. Segun los partes que se reciben del general Weyler por la derecha y el brigadier Golfin por la izquierda, las facciones Dorregaray se encuentran entre ambos en la alta montaña de Huesca, siendo de esperar que el general Martínez Campos con sus fuerzas, que ha de llegar en breve, formen entre los tres la combinacion conveniente para obligar al enemigo á combatir.

Aragon.—El capitán general transmite un telegrama del comandante militar de Daroca en el que me dice que

—776—

desde el momento en que he tomado sobre mí el cuidado de proveer á sus necesidades y á su seguridad, pueden dirigirme una sola queja.—Hablad, hermosas señoras, á quien elejís por vuestro protector?

—Djadme! dejadme! exclamó Gertrudis cubriéndose los ojos aterrorizada, como si hubiese querido evitar la mortífera mirada del basilisco, cuando vió al Corsario acercarse á ella con una sonrisa insidiosa. Si la piedad tiene entrada en vuestro corazón, permitidnos salir de vuestro buque.

A pesar del imperio que generalmente ejercia sobre su alma, el hombre que se veia rechazado de un modo tan decidido, no pudieron ocultar sus esfuerzos la herida que le habian causado las palabras de Gertrudis; pintóse en sus facciones una sonrisa glacial, mientras que volviéndose hácia Mrs. Wyllys, díjole con voz mal segura:

—He adquirido el odio universal, y ha debido costarme muy caro.—Señora, así vos

—775—

ré jamás. ¿Donde pretendéis conducir, vuestras compañeras? No se hallan tan seguras aquí como en otro cualquier punto de la superficie de los mares? Debo ser despojado de todos los medios de granjearme amigos? Dejadme, caballero, partid, pues por poco que tardeis, puede seros de ninguna utilidad el permiso que os concedo.

—Nunca abandonaré el depósito que me ha sido confiado, contestó Wilder con firmeza.

—Caballero Wilder, ó mejor, teniente Arca, replicó el Corsario, os advierto que pronto será tarde para que podáis aprovechar mis buenas intenciones.

—Haced de mí lo que queráis; moriré en mi puesto, ó partiré con las que he acompañado hasta aquí.

—Caballero, vuestro conocimiento con ellas no data de mas tiempo que el mio; cómo sabéis, pues, si se preferirán vuestra proteccion? Mal he sabido cumplir mis deseos si

—772—

sorprendente, que amante de un servicio que vos mismo considerasteis honroso en otro tiempo, haya resuelto arriesgar mi vida, y aun tomar la máscara del engaño, para ejecutar un plan que, si se hubiese realizado, habria sido, no solo recompensado, sino tambien generalmente aprobado? Con tales sentimientos me encargué de semejante empresa, pero pongo al cielo por testigo de que vuestra confianza y franqueza, me habian ya casi desarmado, antes de poner el pié en vuestro buque.

—Y sin embargo, persististeis! Tuve para ello poderosas razones, contestó Wilder, dirigiendo involuntariamente una mirada á las dos damas; os cumplí mi palabra en Newport, y si mis dos compañeros no se hubiesen hallado en el «Delfín», jamás habria vuelto á poner en él los piés.

—Os creo, jóvan y pienso penetrar las causas que os han impulsado á obrar. Habiais tomado á vuestro cargo un papel muy deli-

habiendo hecho una salida parte del destacamento de aquella ciudad, dispuso á una pequeña partida carlista causándole un muerto y 11 prisioneros, habiéndosele presentado un oficial y un carlista á indulto. Anuncia nuevas presentaciones.»

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.
Madrid 13 de Julio de 1875.

Anoche se verificó en el Senado la primera reunion de los treinta y nueve notables encargados de discutir las bases constitucionales. En dicha reunion no se llegó á entrar en materia limitándose los comisionados á oír la lectura del trabajo de los nueve señores que les han precedido en la reduccion de las bases constitucionales y á discutir el procedimiento que debe emplearse para examinarlas, procedimiento que al fin se dejó á la discrecion de la mesa.

Tambien se dió lectura del voto particular del marqués de Corvera relativo á la cuestion religiosa declarándose partidario de la unidad de culto católico.

El jueves próximo empezarán los debates de la referida comision.

Se está formando en el partido moderado la bola de nieve respecto á la cuestion religiosa y á la electoral y bien lo acreditan los párrafos publicados anoche por los periódicos ministeriales «La Epoca», «La Política» y «El Diario Español.» Ayer hubo una reunion en casa del Sr. Mon para tratar de estos asuntos y la mayoría de los reunidos opinaron por no transigir.

Los Sres. Barzanallana, Toreno y Belda son los que capitanean la disidencia favorable á las libertades que el Gobierno desea, pero aunque los moderados empleados no se muestran por regla general muy intransigentes es de presumir que al paso que van las cosas á la disidencia moderada le sucede lo mismo que á la disidencia constitucional.

Ademas de las cuestiones religiosas y electoral hay otras de nueva importancia que tambien la hacen los moderados cuestion de gabinete cual es la no separacion de determinados gobernadores civiles de su partido que son incompatibles con el cargo que ejercen, segun las últimas disposiciones dictadas acaso para buscar pretexto natural de que presenten la dimision. Este asunto podria arreglarse si se transigiera en los dos primeros, pero la dificultad de que lo últi-

mo suceda hace mas dificil que lo primero se zanje.

El Sr. Cánovas por su parte tambien tiene en el palacio de la presidencia reuniones de hombres políticos para convencerles de la necesidad de que en España se viva á la europea. Estas predicaciones producen buen resultado porque suelen hacerse á convencidos, pero los moderados no las escuchan.

El Tiempo tiene razon al asegurar que no son solo los moderados quienes han adoptado una actitud intransigente en la cuestion religiosa, sino tambien algunos unionistas y buena prueba de ello es que el marqués de Corbera pertenece á este partido. Hay unionistas que, segun dije á V, en otra ocasion, temen la influencia electoral de los curas y no quieren ponerse mal con ellos proclamándose partidarios de la libertad de cultos, pero como el unionismo no forma ya un partido no puede decirse que esta sea doctrina de los hombres políticos que en pasados años reconocian la jefatura del duque de T. tuan.

La Epoca habla de cantonales que acaso conspiran con los carlistas y pudiera suceder que queriendo solo emplear un argumento para atemorizar á los moderados el diario ministerial esté mas en lo cierto de lo que cree. Puede sin embargo asegurarse que los hombres importantes del partido republicano no solo no conspiran convencidos de que sus esfuerzos solo favorecería al carlismo, sino que trabajan para que correligionarios de inferior categoria observen igual conducta.

L. N.

NOTICIAS GENERALES.

Parece que se trata de redactar una felicitacion que afirmarán los periodistas de Madrid y los de provincias, dirigida á los valientes del regimiento del Rey y al valiente brigadier Arrando por sus recientes é importantes hechos de armas. Esta felicitacion irá redactada de modo que puedan firmarla todos los periodistas adictos á la causa del Pretendiente.

«La Política» da á luz en su número de anoche un notable artículo, en el que espues de examinar el favorable estado en que se halla la guerra, gracias á las victorias alcanzadas por nuestro ejército, quéjase amargamente de que no todos los hombres y todos los partidos que en el terreno de la discusion mantienen sus ideas, coadyuvan por su parte á dar el último golpe á esa descabellada insurreccion, puesto que hay todavía muchos que, como los moderados históricos, crean sin cesar obstáculos y entorpecimientos al desarrollo del bien comun con su poco meditada intransigencia,

En la mañana de ayer estuvo á punto de alterarse el orden en Valencia.

De resultados de haber llegado á aquel puerto los vapores «Ciudad de Cadiz», «San Antonio», «Comon» y otro vapor transporte, llevando á bordo 1.000 prisioneros carlistas, algunos oficiales de éstos bajaron á tierra con uniformes, á fin de comprarse trajes de paisano.

Al verlos en las calles, el pueblo valenciano perdió la calma, y se pronunció en un movimiento unánime de indignacion contra los prisioneros, indignacion y movimiento que tomó en los primeros momentos las proporciones mas alarmantes.

Así los habitantes de la capital como los emigrantes que aun permanecen en ella, quisieron tomarse la justicia por su mano contra los causantes de tanta lágrima, ruina y ruinas, viéndose las autoridades en la precision de adoptar efímeras disposiciones para calmar el tumulto y hacer volver á los prisioneros á los barcos.

Resultó herido de una pedrada un agente de orden público.

Los carlistas piensan acuñar monedas conmemorando la proclamacion del Pretendiente como Señor de Vizcaya.

Les aconsejamos pongan en el reverso á Pío IX, huyendo de los bravos soldados del regimiento del Rey, porque al fin y al cabo tambien ese es un hecho memorable.

TELEGRAMAS.

Singhai, 6.

El gobierno ha dado una orden prohibiendo la salida de emigrantes para Cuba.

El representante de España ha protestado. En vista de esto el gobierno de Pekin ha declarado que permitiría de nuevo la emigracion si España aceptaba consules chinos en Cuba para proteger á los coolies.

Londres, 12.

Una carta de la Habana fechada el 29 del pasado, dice que la guardia civil capturó el 26 un destacamento de rebeldes que habian ido al distrito de Guanajay para organizar un movimiento insurreccional.

Habian sido fusilados cinco jefes rebeldes.

El mismo 26, el general Seijas dispersó á una partida rebelde de mil nombres que habian acampado en la montaña de Canao.

Londres, 12.

El príncipe Humberto, hijo mayor de Victor Manuel, ha llegado de incógnito á esta capital, haciendo una visita al príncipe de Gales.

Barcelona, 11.

Una correspondencia de Vich dice que los voluntarios de aquella ciudad han hecho una salida, apoderándose de algunos carros que cargados de viveres se dirigian á los pueblos ocupados por los carlistas.

Noticias de los pueblos de la ribera derecha del Cinca dicen que la gente de Dorregaray va muy desmoralizada.

A causa de lo escabroso del terreno que recorren, van dejando muchos caballos. Se cree que se dirigen al valle de Aran ó á Francia en último caso.

Los carlistas de Gerona estan muy desunidos, habiendo andado á tiros entre ellos hace dos dias. El resultado ha sido fraccionarse, por no querer reconocer la gente mas que los jefes de sus respectivas partidas.

Versalles, 12.

La Asamblea ha aprobado definitivamente por 36 votos contra 26 la ley de ensenanza superior.

GACETILLAS.

A la orillita del Mar. — Se há dispuesto, segun hemos oído á personas bien informadas, que la banda del Municipio, nos deje oír sus gratos sonidos las noches de los juéves y domingos en el paseo del Malecon, empezando el próximo domingo.

Libro notable. — Reseña histórica y análisis comparativo de las constituciones Forales de Navarra, Aragon, Cataluña y Valencia por Serafin Olave y Díez.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de esta obrita, que como todo lo que sale de manos de tan reputado escritor, reúne á la importancia del asunto la manera con que está tratado y la forma en que se presenta.

Véndese á 3 pesetas ejemplar en Madrid y provincias franco de porte; los pedidos Atocha 30 duplicado.

Fuegos artificiales. — Anteanoche se quemó en la puerta de Purchena, el castillo de fuego que la hermandad de la Virgen del Carmen, dedica anualmente á la patrona de las Huertas.

Acudió una numerosisima concurrencia, que hacia imposible el paso por aquel estenso sitio y calles afluentes.

Los fuegos no produjeron el efecto que esperábamos, consecuencia sin duda de la humedad de la pólvora.

Sinó tuviéramos conocimiento de los buenos trabajos que han hecho en diferentes veces en esta clase de fuegos los pirotécnicos de Illar, los calificaríamos de medianos.

Sinestro marítimo. — El vapor mercante «Bayonés», segun noticias recibidas hoy en el ministerio de Marina, se perdió por completo entre Deva y Motrico, bajo una cerrazon. Se ahogaron el capitán y un muchacho de cámara; 13 tripulantes, 4 oficiales, 11 soldados, 2 señoras y 2 niños que lograron coger tierra, han sido hechos prisioneros por los carlistas.

Anuncio gracioso. — Un señor desea alquilar una casa á orillas del mar.

Llegado al puerto elegido, descubra una que parece convenirle, y encuentra en la puerta un cartel redactado en estos términos:

Esta casa se alquila. Enfrente darán razon.

En frente estaba el Océano!

El forastero procura informarse, y averigua que la casa pertenece á un americano de Nueva-York, que espera en aquella capital las proposiciones de arrendamiento.

cado, y lejos de sentir el haber perdido la partida, llegará un dia en que lo celebren. Partid, caballero; una lancha os conducirá á bordo del «Dardo.»

—No os engaños á vos mismo, capitán Heidegger; no creais que vuestra generosidad me impida el cumplimiento de mi deber; al hallarme en presencia del capitán del buque que acabais de nombrar, le diré quien sois.

—Así lo espero.

—Y mi brazo no permanecerá inactivo en el combate que probablemente resultará de mis palabras. Puedo morir aquí, victima de mi error, pero al recobrar la libertad, me convierto otra vez en vuestro enemigo.

—Wilder, exclamó el Corsario cogiéndole la mano con una sonrisa análoga á la extrañeza de aquel movimiento, habríamos debido conocernos antes! Pero, tofo es ya inútil, partid! Si mis marineros llegasen á saber la verdad, todas mis órdenes serian tan inú-

tiles como las palabras pronunciadas en voz baja en medio del huracan.

—Cuando llegué á bordo del «Delphin», no me hallaba solo.

—Con qué no es bastante aun el ofreceros la libertad y la vida, dijo el Corsario con frialdad y retrocediendo un paso.

—De qué utilidad pueden ser dos infelices y débiles mujeres á bordo de un buque dedicado á las aventuras que busca el «Delphin?»

—Acaso debo estar siempre privado de toda relacion con lo mejor de mi especie? Partid, caballero, y dejadme al menos la imagen de la virtud, ya que estoy privado de su realidad.

—Capitan Heidegger, en el calor de un laudable sentimiento, me hicisteis una promesa en favor de estas señoras, y creo que partia del fondo de vuestro corazon.

—Os comprendo, caballero; pero lo que entonces dije, no lo he olvidado, ni lo olvida-

como vuestra amable pupila, sois dueñas de vuestras acciones; este buque, esta cámara, se hallan á vuestra disposicion, pero si deseais abandonarlos otros os recibirán.

—Nuestro sexo no puede hallar seguridad sino bajo la proteccion de las leyes, contestó Mrs. Wyllys. Ojalá.....

—Basta, dijo el Corsario, acompañad á vuestro amigo. Esta cámara no quedará tan vacía como mi corazon, cuando me habeis abandonado.

—Habeis llamado? preguntó junto á él una voz dulce y lastimera.

—Roderick, contestó el Corsario, seguramente tendreis algo que hacer en el entrepuente; dejadnos; mi buen Roderick, dejadme por algunos instantes.

Y como si hubiese querido terminar aquella escena lo mas pronto posible, golpeó de nuevo el gong, y mandó que Fid y el negro fuesen bajados á la lancha, donde hizo trasladar tambien el escaso equipaje de ambas

Giro Mútuo.—Corformes con un periódico que dice:

«No comprendemos los motivos á que obedece la reforma introducida en la confeccion de libranzas de giro mútu. Se les ha dado un tamaño colosal, lo cual aumenta el volumen de las cartas en que se remiten, haciendo emplear mayor número de sellos. Además son de manejo incómodo, sobre todo para las empresas que las reciben diariamente de varios puntos. No es esto solo, sino que á veces un tijeretazo mal dado en el punto donde se toman, basta para que no se pague. Rogamos al señor ministro de Hacienda que haga restablecer el antiguo sistema, facilitando en vez de complicar las operaciones del giro.»

Recibido el número 13 de las «Crónicas de la Agricultura Española» que se publica en Madrid, y contiene el siguiente

SUMARIO.

Crónica agrícola.—La importancia de cereales.—Rulos compresores.—Influencias de los barbechos en la nitrificación de las tierras, aumento del ázoe, solubilidad de los fosfatos y de los materiales potásicos.—Epizootia de los ganados.—Insecto de las patatas.—Estaciones agronómicas.—Enfermedad de los agrios en Grecia.—Cultivo y anillado del maíz forrajero.—Ferias del mes de Julio.—Ferias anunciadas en Jerez y Madrid.—Obtención de prolueto: resinosos.—Nuevo método para conservar los huevos.—Molino de aceitunas.—Trilla mecánica a vapor.—Revista comercial.—Precios corrientes durante la segunda quince de Junio.

Hasta lo último.—El viernes ha muerto en Madrid el leopardo que se hallaba encerrado en una de las jaulas del Retiro, observándose la particularidad de que en la agonía se devorase parte de la cola y las patas delanteras.

Si estaria yo enfadado, cuando me tiré un bocao yo mesmo en mitá é la frente.

A donde llegaremos.—El fabricante Krupp ha comenza á montar en su fundición de Essen un gigante martillo pilon para moldear masas de acero de 110 toneladas.

Para los canarios.—El alpiste que venia espendiéndose dias atrás á 6, 7 y 8 rs. cuartillo lo compramos en el dia

de ayer á 4 reales en el establecimiento de D. Francisco Gonzales Garbin.

Casos del Aguila.—Están dando los mejores resultados las que se expenden en la botica del Sr. Moya Lopez, calle de Florida Blanca núm. 2.

Las diferentes clases y el buen gusto de estas bebidas refrescantes, han hecho que acudan á dicho establecimiento infinidad de personas en busca de tan necesario como útil refresco para la estacion presente.

Nosotros la recomendamos al público, seguros que como nosotros saldán complacidos de las ventajas que reportan de tan útil como agradable refresco.

Modista.—D.^a Antonia Sanchez, modista Sevillana ofrece sus servicios á las Sras. de esta Ciudad. Desepeña toda clase de labores y adornos y marca al pasado á precios módicos. Vive Ramba de Alfarrerós núm. 2.

Unguento y Píldoras Holloway.—Remedios Indisputables.—Estos medicamentos tienen establecida tan firmemente su reputacion de sanativos, refrigerantes y depurativos, que ya no hay quien se niegue á reconocer su posesion de dichas virtudes. Ninguna preparación hay que con igual facilidad que el Unguento Holloway y alivia, y sane completamente las llagas ó úlceras, por larga que haya sido su duracion: obrando el expresado balsamo como por encanto en los casos de males de piernas ó de pecho. Las Píldoras Holloway son la medicina mas eficaz que se conoce para la curacion de las afecciones del hígato afecciones en extremo destructoras, pues desarreglan las funciones de cuantos órganos se ven sometidos á su influencia, y engendran inquietud, melancolia, lasitud, insomnio y dolores costado, acabando por agotar todo el vigor sistema.

ANUNCIO.

Estando para ultimarse la liquidacion de la testamentaria causada por fallecimiento de D. Francisco Campillo y Anton (Q. G. H.) sus herederos ruegan á las personas que puedan tener algun crédito contra dicha testamentaria, ó que afeuden capitales, por servicios que les prestara el D. Francisco, ó por

cualquier otro concepto, que sirvan dirigir sus reclamaciones para el cobro ó presentarselas á hacer el pago de sus respectivos adeudos al Sr. D. Antonio Vivas en su oficina de Farmacia, calle de las Tiendas núm. 4, que se halla autorizada con poderes bastantes al efecto.

OPTICOS DE PARIS.

Calle de las Tien las, frente de D. Mariano Fernandez.

Monsieur Estrade Berlot, avisa á todos sus parroquianos y al público en general que habiendo recibido en dicho establecimiento un magnífico surtido de géneros de óptica, como cartabones para agrimensores con brújula y sin ella, grandes brújulas con anteojo y nivel, id. con un medio semicírculo, y caja de nogal, y otras para bolsillo de varias clases, decímetros y dobles conciertos de acero y otras mas inferiores, niveles de aire, grandes anteojos de larga vista, especiales con trípodes y otras varias clases, jemeles de teatro, campaña y marina, lentes especiales para ingenieros y otros, microscopios que aumentan 700 veces y otros mas inferiores, termómetros de todas clases, barómetros, pulsímetros, cuenta hilos, visas, estereoscopos: tambien se ha recibido un selecto surtido de cristales graduados de todas clases, id. en armazones para gafas y quavedos de alta novedad, mapas geográficos, cuadro de banderas y atlas con 20 mapas, un brillante surtido de plumas de acero y de cobre, lapiceros mecánicos, gran surtido de peines de marfil, búfalo matorin y de hueso de Irlanda; estos géneros se venderán á precios muy equitativos; se hacen las composturas de óptica con perfeccion y equidad.—Estrade-Berlot hermanos.

VICE-CONSULADO DE PORTUGAL.

Subasta Pública.

El sábado 17 del corriente mes, se procederá en esta Oficina Consular, Calle del Teatro núm. 2, á la venta, en subasta pública del Casco con los dos palos machos y su obencalura, bauprés, molinete y un bota del Pailebot Portugués nombrado Tres Hermanos que encalló en las playas del Charco, de porte de 107

metros cúbicos, cuyo acto dará principio á las 11 de la mañana bajo el pliego de de condiciones que estara de manifiesto.

Almería 12 de Julio de 1875.—El Vice-Cónsul, José de Burgos Cañazares.

A LOS EMPORRONADORES DE UVA.

Depósito de aserrín de corcho de superior calidad sin mezcla por cuenta del fabricante D. Francisco Guzman.

Darán razon Plaza de Sto. Domingo, número 2.

Establecimiento de Beneficencia.

Se saca á pública subasta la construcción de una bóveda subterránea en el cementerio de S. José de esta capital con sujecion á los planos, presupuesto y pliego de condiciones que se hallan de manifiesto desde este dia en el citad local. Para tomar parte en la subasta que se hará por pliego cerrado será necesario acompañar carta de pago que acredite haber depositado en la caja de fondos Provinciales el cinco por ciento del total importe del presupuesto.

El remate tendrá lugar el dia 25 del presente á las 12 de su mañana en las oficinas de estos establecimientos.

Almería 13 de julio de 1875.

El Director, José Joaquin Navarro.

Sociedad partidaria Casualidad mina Mirabeles situada en la Campita término de esta Ciudad.

El 19 de los corrientes de 5 á 7 de su tarde se subastan labores de pozo en dicha mina casa del Presidente de dicha Empresa Trajano 5, bajo el pliego de condiciones que estara de manifiesto.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del dia.

Sábado.—S.^o Alejo, cf. Sale el sol á las 4.44 de la mañana. Pónese á las 7.28 tarde. Sale la luna á las 5.33 t. Pónese á las 9.45 m.

Efemerides.

1839.—Defensa de Lucena (Valencia) por el general O'Donnell.

GOBIERNO MILITAR

de la provincia de Almería.

Orden de la Plaza del 16 de Julio.

Servicio para el 17.

Parada, carabineros.

D. O. de S. E.—El Comandante Srío.

Diez de Tejada.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales.

Recaudacion del dia de ayer.

Pts. Cent.

Fielato de Granada 496 60
Idem del Puerto 767 31
Idem de la Vega 187 97

Total. 1451 88

Almería 16 de Julio de 1875.—El Alcalde, Oña.

EDICTO.

Don Mariano Martinez Carrasco, Juez de primera Instancia de esta capital y su partido.

Por el presente se saca á pública subasta y por término de ocho dias los lotes de madera que á continuacion se expresan, los que han sido tasados por perito competente á instancia de D. José María de la Fuente, capitán del bergantin goleta Español «Moyses» de la matrícula

de Cádiz, surto en este puerto por arribada forzosa, para con su producto atender de á la reparacion dicho buque.

Lote número cuatro antes y en la actualidad primero.—Mil cuatrocientas sesenta y tres tablas de diez y seis palmos y nueve pulgadas á seis reales sesenta y seis céntimos cada una. 9743 58

Lote segundo antes quinto.—Mil setecientas noventa y cuatro tablas de diez y seis palmos y seis pulgadas á cuatro reales cuarenta y cuatro céntimos cada una. 7965 36

Tercer lote antes sexto.—Mil ochocientas treinta y tres tablas de ocho palmos y seis pulgadas á dos reales veinte y dos céntimos cada una. 4069 26

Cuyo remate tendrá lugar el dia veinte del actual y hora de la una de su tarde en la Sala Audiencia de este Juzgado, advirtiéndose que puede admitirse toda clase de ofertas y pujas, reservando el derecho al capitán del bergantin «Moyses» para la aceptación de las mismas. Y á fin de que tenga la publicidad y concurrencia de licitadores he mandado se fije el presente en Almería á 10 de Julio de 1875.—Mariano Martinez Carrasco.—Por mandado de S. S., Juan Antonio Gomez.

Seccion Comercial.

PRECIOS DEL MERCADO.

Reales.

Trigos..... 45 á 58 fanega
Cebada del país.. 19 á 24 »
Id. navegada..... » á 28 »

Maiz del país..... 35 á 40 »
Garbanzos..... 120 á 160 »
Harina de primera.—Santander..... 21 á 22 arb.
Id. de segunda..... 20 á 21 »
Id. de segunda flor de Málaga..... » á 22 »
Id. del país (Alhóndiga..... » á 19 »
Bacalao noruego superior..... 42 á 41 »
Arroz..... 20 á 21 »
Azúcares terciadas blancas..... 52 á 51 »
Id. morenas quebradas..... 46 á 50 »
Cacao..... 18 á 20 mllr.
Caraca..... 28 á 34 »
Té perla..... » á 10 lb.
Café en grano..... » á 600 qq.
Jabóns..... 32 á 34 arb.
Pimentas..... » á 460 qq.
Ginebra..... » á 100 arb.
Clavos..... » á 10 lb.
Pimiento molido.. 38 á 40 arb.
Habichuelas..... 110 á 120 qtl.
Pastas superiores para sopa..... » á 40 arb.
Alpiste..... » á 140 fg.
Aceite de oliva superior..... 55 á 56 arb.
Aceite de petróleo. 64 á 65 caj.
Mojama..... 40 á 42 arb.
Lentejas..... 40 á 42 fanega

ALBAYALDES.

De primera.—180 rs., qtl.
De segunda.—120 id. id.

PLOMOS.

Plomos de primera, 94 qtl.
Id. id. id. en barras de 12 arb. 96 id.

ESPARTOS.

Español de 26 á 36 qtl.
De Africa de 22 á 33 »

MADERAS.

Tablones de Flandes de 24 á 28 uno.
Id. de Pinzapa de 20 á 23 id.

HIERROS.

Pletinas bastas para rejas de arar, á 4 rs. qtl.
Aros para carros, 88 id. id.
Hierros cuadrados para picos y machotas, 76 id. id.

VINOS.

Vino dulce á rs. vn. 52 arb.
Vino comun superior, 20 id.
Aguardiente de 20 grados auisado, de 42 á 43 id.
Id. de caña á 48 id.

Matadero.—Dia 14 de Julio.

Vacunas mayores, 2.
Machos y carneros, 19.

DIRECCION ESPECIAL de Suidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 15 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Cartagena, vapor español Guadiana, capitán José Escudero.
De Namours, laud francés Kamer, patron Miguel Alarcon.
De Motril, balandra española Virgen del Pilar, patron Leonardo Soler.
De Adra, laud español Dolores, patron Cristóbal Martinez.
De Málaga, laud español Trinidad, patron Francisco Arlonde.

DESPACHADOS.

Para Garrucha, laud español Virgen de la Cinta, patron Pablo L. naves.
Para New-York, pailebot americano Mary Humon, patron J. Adams.
Para Oran, laud español Delmiro, patron Hipólito Mayor.
Para Málaga, vapor Guadiana, capitán José Escudero.

Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea. Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los avisos fuera de línea los cobramos en la tercera plana, á doble precio.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RINONES, HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE. 25 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES. DU BARRY Y CIA. 1 CALLE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesías, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la mayoría de los alimentos.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor Facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba Médico de su Benef. prov. y del Iero-carri de Mérida á Sevilla, etc. = Certifico que con el uso de la Revalenta Arabiga ha obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes, residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, jóven de 20 años, que sufre meses hace, una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Cura núm. 86.174. Prounetti (prés Mondovi) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un jóven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso tanto enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecía herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—Juan Bitilori, fabrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

May Sres. mios: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curación. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos miembros.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Avila Lan, Pérez.

Cura núm. 53.421.—La señora María Joly de cincuenta años, de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdedsaos, vientos, náuseas, vómitos, y después de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarado incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sor Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años

Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consumción pulmonar con tos vómitos y reñimiento de 25 años.

Cura núm. 78.334, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado correas, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comparet, de 18 años, de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, debilidad general.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco Gonzalez Garbja, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somahano, Confitería Sevillana.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provence (Francia). Curacion segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 r. En general basta un frasco. Depósito en París, casas de MM. DORVILLE et C^o, PHILIPPE LEBEVRE et C^o. En Madrid, por mayor, Agencia Franco-Española, Sordo, 31; por menor En Almería Gomez Talavera.

ROB BOUYVEAU L'AFFECTEUR Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia. El rob vegetal Bouyveau-L'affectedeur, es el único autorizado y garantizado legítimamente por la firma del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. Da una digestión perfecta al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los impetigos, los abscesos, las úlceras, la sarna, la degredada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del todo cuando se ha tomado con exceso. Depósito general en la casa del Dr. Giraudeau de Saint Gervais, Paris, 12, rue chier.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY. PILDORAS HOLLOWAY. Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier genero desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras. UNGÜENTO HOLLOWAY. El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los aflijidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa. Las cajas de Pildoras y botas de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos. Los remedios se venden en cajas y botas por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres. En Almería, Gomez Talavera.

PILULE DEHAUT. Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. Al revés de otros purgantes, este, no obra en sino cuando se toma con muy buenos alimentos, y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge para purgarse, la hora y la comida que mejor le convenga según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse, so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstáculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Venga la Instrucción muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs., y de 10 rs. En Almería, Gomez Talavera.

ZARZAPARRILLA. DEL DR. BORRELL. El gran purificador y regenerador de la sangre y el que goza de más crédito en toda España y América por su virtudes y por su económico precio. Exigir la firma y rúbrica de Borrell hermanos en los frascos y prospectos para evitar la falsificación. Depósitos generales: Barcelona, botica de Borrell hermanos, calle Conde del Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez.

LA HORTELANA. Polvos febrífugo-infalibles de F. Fernandez y Lopez, sucesor de los confccionadores, sus tíos, D. Hermenegildo Lopez y doña Dolores Garcia. Curan radicalmente las tercianas, cuartanas y cotidianas. Depósito Central en Sevilla, Maese Rodrigo 38, frente al Seminario. En Almería: Farmacia de D. Antonio Vivas. En Mojacar, D. Nicolás de Sola Gallardo. Depósitos generales: botica de Borrell hermanos, Barcelona Asalto núm. 52. Almería, botica de Moya Lopez. Además se vende en las principales boticas de España.

DOCTOR IN ABSENTIA. Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Ray, 46, Jersey (Inglaterra).